



Avalan diputados minuta del Senado

Mandan a 2030 fin de nepotismo



Alfredo Moreno

Como muestra de nepotismo, diputados panistas mostraron una ruleta con imágenes de integrantes de las familias Murat, Batres, Alcalde, Godoy, Monreal, Taddei y Salgado.



Acusa oposición a los morenistas por no defender iniciativa de CSP

MARTHA MARTÍNEZ

Tras rechazar una a una las 129 reservas presentadas por legisladores de diferentes bancadas, la mayoría en la Cámara de Diputados concretó la reforma constitucional que aplaza para 2030 la prohibición del nepotismo.

La minuta modificada por el Senado fue avalada por el pleno de San Lázaro con 432 votos a favor de Morena, sus aliados y las bancadas del PAN y el PRI, a pesar de la postura de un grupo de diputados de la mayoría a favor de la iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum, que establecía la prohibición en 2027, y del rechazo que en el discurso expresaron las bancadas de oposición.

La reforma turnada al Ejecutivo federal recibió 28 votos en contra de MC y de los diputados María Teresa Ealy, de Morena, y el petista Emilio Manzanilla, y cuatro abstenciones de los morenistas Rocío Barrera, Jorge Luis Sánchez, Sergio Mayer y Nadia Sepúlveda.

Durante el debate las bancadas intercambiaron acusaciones por la presencia de familiares y amigos en sus filas, e incluso condenaron en tribuna el nepotismo lo mismo de la petista Diana Karina Barreras, esposa del presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, que del panista David Alejandro Cortés Mendoza, hermano del senador Marko Cortés, o el morenista Raymundo Vázquez Conchas, cuñado de la Gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar.

El vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró que la de la Presidenta es una iniciativa necesaria, dada la elección de 2027, en la que se renovará un gran número de gubernaturas, Congresos y alcaldías.

—Advirtió que la propuesta era una oportunidad para demostrar que México había entrado en el camino de la renovación de la clase política.

“Hoy tenemos dificultades para lograr cumplir con el propósito de la titular del Ejecutivo, pero tenemos una gran herramienta: las reglas internas que le dan vida a nuestro partido. La de prohibir, desde 2025, en las elecciones de Durango y de Veracruz, el establecimiento del nepotismo electoral como una forma de llegar a los puestos de representación municipal”, señaló, antes de retirar su reserva.

Con una ruleta, el panista Ernesto Sánchez señaló que la iniciativa de la Presidenta surgió cuando se dio cuenta de que era rehén de familias enquistadas en la Ciudad de México, como los Batres.

La ruleta tenía imágenes de militantes y cercanos a

Morena, integrantes de las familias Murat, Batres, Alcalde, Godoy, Monreal, Taddei y Salgado.

Federico Döring, también del PAN, advirtió que a los morenistas le quedó grande la reforma, y los acusó de hipotecar su dignidad.

“Se llenaron la boca diciendo que iban a defender la reforma de su Presidenta, nos fueron a buscar al PAN y a otros partidos para pedirnos los votos, y vienen aquí hoy cobardemente a retirar la reserva porque no les alcanza la estatura política para defender sus ideas”, sostuvo.

La coordinadora de MC, Ivonne Ortega, acusó que muchos diputados llegaron a sus curules truncando carreras y relevos generacionales.

“Morena logró aplazar la erradicación del nepotismo porque tiene entre sus filas a senadores que creen que les están cuidando la silla y les van a heredar el cargo”, indicó, tras denunciar que incluso para cubrir cuotas de género, los partidos obligan a las mujeres de ciertas familias a participar en los procesos electorales, para no soltar el poder.